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浙江大立科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20200731 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观              

其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

海通证券       群益证券投资信托   上海仙湖投资管理  

泉汐投资       上海森锦投资管理   绍兴精富资产管理  

华宝信托       建信保险资产管理   上投摩根基金管理 

南华基金管理   浙江巴沃睿德资管   广州金控投资 

东吴基金管理   方正富邦基金管理   上海晟盟资产管理 

中国国际金融   华富基金管理       中融国际信托 

信迹投资       名禹资产           华泰证券(上海)资管           

中信证券资产管理部  诺德基金管理  国泰证券投资信托   

榜样欧奈尔港股通 等机构和个人投资者（共计 47 人） 

时间 2020年 7月 31日 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书    范  奇  

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、由范奇先生对公司近况进行了解读： 

2020 年一季度，营收 3.05 亿元，净利润 1.15 亿；预告

2020年上半年 2.8亿-3.3 亿净利润，同比增长约 400％。 

1、报告期正值新型冠状病毒疫情持续爆发，公司作为工

信部疫情防控重点物资生产企业，疫情期间一直持续“零库存”

满负荷生产，在国内、国外两个市场均已实现供货超万台，使



用公司完全自主知识产权非制冷红外焦平面探测器的热成像

整机产品性能已达到欧美发达国家质量标准，产品受到国外客

户的高度认可。 

2、二季度开始，公司除优先保障防疫需求供应外，还按

时完成军品、电力等其他行业的产品交付，6月份开始，重点

保障军品交付，下半年将重点保障其他民品交付。 

3、在民品领域，红外用途逐步广泛，主要应用领域包括

电力监测、森林防火监控及体温监测等，总体来说还是以政府

或类政府采购为主。随着红外成像产品成本及价格降低，正在

培育运动狩猎、辅助驾驶等消费端的应用。同时，国际民用红

外热成像仪行业将迎来市场需求的快速增长期，未来必将有更

多新兴市场需求成为红外成像市场新的增长极。 

另外，近年来公司投入大量资源重点培育巡检机器人产

业，目前已初见成效，客户服务内容逐步多元化。公司立足

于电力行业的传统优势， 2018年开始向无人值守的大型变电

站供货，发展情况一直较好；2019年实现了在地铁、高铁等

轨道交通领域的拓展；2020年公司还成功拓展巡检机器人在

IDC数据机房的应用，项目起点高、进度快，现正顺利推进。

巡检机器人的广阔市场，将成为公司新的业绩增长点。 

4、在军品领域，公司得益于军改落地后的军品恢复性采

购和其他项目的按期定型采购相叠加，使近两年的军品业务收

入都保持了大幅增长。近年来我国红外热像仪军事领域应用处

于快速提升阶段，制导武器、大型高新装备平台和单兵等都对

红外装备提出了需求，公司军品科研项目保持持续增长，军品

科研项目的储备为公司在军品市场的可持续发展提供了有力

保障。 

5、新业务领域。公司于今年 6 月份完成了对北京航宇智

通的收购。该公司自成立以来定位于军品配套研制领域，是一

家主要从事光电探测与制导设备的企业，拥有完整军工业务资



质。该公司虽然目前处于创业初期，但主营业务突出，技术实

力强，研发团队以博士、硕士为骨干。在产品序列方面与公司

有高度相关性，后续将与公司现有红外热像仪系列产品进行整

合，有效提升公司在军品红外热像仪领域的产品竞争力和其市

场份额。 

更重要的是，航宇智通团队对机载光电吊舱系列产品有着

深厚的技术积累和项目经验，该产品是公司军品产业升级的重

要方向，将使公司在机载装备领域由目前的核心部件供应商升

级为分系统供应商，大幅提升公司军品业务的发展空间。机载

光电吊舱是现代作战飞机拓展对地攻击能力的标准配置，只有

美、法等少数发达国家具有研发生产能力，该产品市场空间巨

大。 

二、互动交流： 

1. 问：市场上已有公司完成了 10μm 像元非制冷焦平面

产品的研发，该产品将有望对行业对手进行降维打击。请问公

司怎么看？ 

答：该说法并不客观。红外探测器和可见光的 CMOS器件，

发展有相同也有不同。相同点是，都同属于光电器件，发展方

向都是不断提高分辨率和不断降低价格。从分辨率来说，提高

分辨率始终是光电成像器件的重要发展方向，更大面阵的探测

器可提供更细腻的图像，满足高分辨、大视场的应用需求。从

价格来说，10 年前完全依赖进口，探测器售价在万元级，通

过国产化价格降到了千元级，而为打开消费市场，目标是降到

百元级，这也就是各家积极发展晶圆级封装探测器的原因。不

同点是，可见光的能量强，而红外光的能量由于在空气中的大

幅衰减，必须充分考虑像元的不断缩小，直接导致单个像元吸

收红外能量能力的减弱，如无法有效吸收能量会导致图像变

差，制约应用场景，所以并不能把降低像元作为单一发展途径。 

2.问：防疫需求趋势如何判断？ 



答：防疫需求的长期趋势肯定是下行的，下半年不可能像

上半年那样突击式爆发增长。这次疫情对红外产业最大的利好

是增强了人们对红外设备的认知度和下游应用领域的潜在机

会，帮助公司做了推广。另外从前期的销售客户的情况来看，

包括工信部领导在新闻发布会上所说，全国大概 6 万套的预

期，实际这个预测主要还是与政府相关的指定场所的需求，包

括机关、机场、火车站等这类公共场所，而很多学校、写字楼

和企业的需求，是没有包含在政府的相关统计中的，从目前的

订单来看，也验证了这个判断，因此我们预测整个防疫市场的

需求是个长期持续、稳定增长的过程。 

3.问：公司与竞争对手相比的竞争优势？ 

答：公司依托在红外芯片领域研制及产业化能力的突破，

不断提升公司在红外行业的核心竞争力，各类型产品在国内外

市场竞争中逐渐显示出技术和成本优势。与国际竞争对手相

比，公司的竞争优势主要体现在较高的性能价格比和及时有效

的售后服务；与国内竞争对手相比，公司拥有包括核心芯片研

发制造在内的完整产业链布局、持续的自主创新研发能力以及

多年攻关的项目积累，辅以覆盖全国的市场营销及售后支持网

络，有能力为客户提供优质的产品与专业的技术服务。 

4.问：非晶硅与氧化钒相比有何竞争优势？ 

答：公司拥有国内唯一的非晶硅非制冷红外探测器生产

线，国内友商大多选择了氧化钒技术路线。非晶硅较氧化钒有

三个明显优势，首先，是热响应时间只有氧化钒时间的一半，

特别适合主要针对一些运动物体，比如说快速移动的车流和导

弹的导引头等；其次是工艺兼容性好，便于找相关的代工厂家，

也不会对生产线进行沾污，代工成本比较低。第三由于均匀性

更好，可以往大面阵上发展，公司在 2019 年已推出了业内第

一款 600万像素的探测器，是目前公开发布的最大面阵非制冷

红外探测器，而市场上的技术水平普遍在 100万像素左右。200



万像素以上的超大面阵非制冷红外探测器因其突出的性价比

和高可靠性，在某些应用场合具有取代低像素制冷型红外探测

器的能力。 

 

注：本次机构调研未发生未公开重大信息泄密情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2020年 7月 31日 

 


